

+ ¿PAGAR EL MURO? NO: subraya la SRE

WASHINGTON, 18 de Enero de 2018.- El general John Kelly, jefe de gabinete de la Casa Blanca, hizo ayer en una aparición televisiva y en una reunión con legisladores demócratas filtrada por los medios estadounidenses, declaraciones en el sentido de que México no pagará directamente por el muro fronterizo, que los dreamers (soñadores) tienen posibilidades de quedarse en Estados Unidos.

En sus expresiones hizo ver algo que llamó la atención de los oyentes: que el presidente estuvo “mal informado” en los comicios y “ha evolucionado” en temas de migración, afirmando enseguida que “una cosa es hacer campaña y otra es gobernar. Es muy difícil”, remachó Kelly.

Sin embargo, Trump dio respuesta a las palabras del alto oficial en dos tuits, el primero señalando que su concepto de muro “nunca ha cambiado ni evolucionado” desde que lo concibió y que deberá pagarlo México.

“El muro es el muro [...] y deberá ser pagado, directa o indirectamente o a través de reembolso a largo plazo por México, que tiene un superávit comercial de 71.000 millones de dólares con Estados Unidos. El muro de 20.000 millones de dólares no es nada comparado con lo que México obtiene del NAFTA [Tratado de Libre Comercio de América del Norte]”, afirmó el presidente.

También sugirió que al final, el pago del muro dependa de la renegociación del NAFTA y los números se diluyan en la balanza comercial. Un aspecto que el propio Kelly, en sus intervenciones, había señalado.

Trump escribió que “de alguna forma, es posible que logremos obtener el dinero de

México, pero no directamente desde su Gobierno. En cualquier caso, no va a haber un muro entero de mar a mar. (...) En vez de eso, lo que la Administración pretende es fijar barreras físicas en muchas zonas, y que sumen unos 1.100 kilómetros”, dijo Kelly.

El muro es parte importante del ego de Trump. Se niega a renunciar a su construcción y hace dos semanas propuso al Congreso que financiase con 18 mil millones de dólares la obra a cambio de permitir que se quedasen en el país los dreamers (690.000 jóvenes que entraron en Estados Unidos sin documentos como menores de edad y a los que Barack Obama concedió protección temporal).

Trump ya no exige públicamente que México sea el pagador final del muro y que en los últimos días han crecido las voces en la Administración que han vinculado esta financiación a la mejora de la balanza comercial que traería consigo una negociación exitosa del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

Por ello su jefe de gabinete confió en un acuerdo en materia migratoria con los demócratas y que el futuro de los dreamers era aún esperanzador, contrario a lo que ha señalado Trump, quien esta misma semana dio por perdido el pacto con la oposición por su negativa a financiar el muro.

Para los analistas, Kelly, quien anteriormente ocupó la cartera de Seguridad Nacional, mostró su talante moderado y su creciente poder en la Casa Blanca, donde habría “impuesto orden frente al caos de la época y ha obtenido el respeto del presidente”.

“¿PAGAR EL MURO? NO: SRE a Trump

CD. DE MEXICO.- México rechaza ser el país más peligroso del mundo, ya que de acuerdo con cifras recientes de la Organización de las Naciones Unidas, está lejos de ubicarse en esta posición.

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) señaló en un comunicado que tan sólo en América Latina, hay países con tasas de homicidios superiores a la de México, que la

sitúa en 16.4 por ciento, lo cual está muy por debajo de varios países de la región”.

La violencia generada en México por el tráfico ilícito de drogas, armas y dinero, es un problema compartido que sólo terminará si se tratan sus causas de raíz: la alta demanda de drogas en Estados Unidos y la oferta desde México y otros países, agrega el documento.

“Las organizaciones criminales internacionales matan a miles de mexicanos, incluyendo miembros de las Fuerzas Armadas y policías, y de miles de estadounidenses. Sólo con base en los principios de responsabilidad compartida, trabajo en equipo y confianza mutua podremos superar este reto”, aseveró.

MUROS NO

Enseguida reitera que como ha sostenido siempre el gobierno de México, “nuestro país no pagará, de ninguna manera y bajo ninguna circunstancia, un muro o barrera física que se construya en territorio estadounidense a lo largo de la frontera con México”.

Esta determinación no es parte de una estrategia negociadora mexicana, sino un principio de soberanía y dignidad nacional, revela, al indicar que la posición de México en la renegociación del Tratado del Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) continuará “seria, constructiva, siempre poniendo el interés nacional por delante y buscando un resultado en el que los tres países norteamericanos ganen”.

“México no negociará el TLCAN, ni ningún otro aspecto de la relación bilateral, por medio de las redes sociales o los medios de comunicación”, afirmó la SRE.